



El Embajador Echandi se ha apuntado un brillante triunfo colocando el nombre de Costa Rica a la cabeza de los países del Continente que luchan contra la barbarie comunista.

Don Mario, no obstante que allá en los Estados Unidos suspira mucho por los frijolitos negros, está trabajando con todo éxito Después del triunfo obtenido en

la solución de las cuestiones económicas, hace repercutir en el Continente la integridad de Costa Rica en esta lucha en defensa de la Humanidad.

De modo, pues, que hoy no le tomamos el pelo a don Mario. De todos modos ya no le queda. Está más calvo que una rodilla.

Con todo entusiasmo felicitamos al Embajador Echandi.

¡Cinco conocidos costarricenses en una colonia nudista!

Detalles completos de un truculento proyecto para reingresar a la vida paradisiaca

CON MUCHA URGENCIA CIEN MUJERES NUDISTAS PIDEN COMPAÑÍA



Las hermanitas Donovan a quienes les estorban los trapos...

Los periódicos de Cuba y de Panamá han especulado en forma espectacular y pintoresca sobre la llegada a esos países de Miss Catarine Donovan, una gringa de 45 años de edad, soltera, muy rica, periodista y directora de una asociación de nudistas.

En los periódicos enviados por los cónsules al Ministerio de Relaciones Exteriores y a los diarios

de Costa Rica, hemos leído todos los detalles de la misión de Miss Donovan por todos estos países, entre los cuales, claro está, figura Costa Rica.

La original Miss Donovan, quien hace varios años estuvo en este país, viaja en compañía de su hermana Marjorie, una muchacha guapísima, un verdadero reconstitu-

— Pasa a la Pág. 5 - Letra A

EN COSTA RICA EXISTE UNA PELIGROSA QUINTA COLUMNA AHORA ES CUANDO QUEREMOS VER PLANTARSE A LOS DIPUTADOS

Mientras el gobierno de la república y la familia costarricense en general, tiemblan de congoja al pensar en las posibilidades de otra guerra mundial —cuyas consecuencias nadie puede prever— los especuladores ya comenzaron a afilarse las uñas. De allí que con mucho acierto se haya pensado en enviar al Congreso una ley bien drástica contra los especuladores, es decir, contra una verdadera quinta-co-

lumnas que existe en Costa Rica.

Hasta el momento son contadas con los dedos de la mano, las mercaderías que están pasando por las aduanas sujetas a las benditas categorías establecidas últimamente, y ya el noventa por ciento de los comerciantes ha elevado los precios hasta la estratosfera.

Hace tres meses compramos un libro en una librería y nos costó nueve colones. Ayer, por otro libro

exactamente igual, ya nos pidieron doce colones.

En las boticas —hay unas dos o tres excepciones, claro está— los patronos les han dado órdenes a sus empleados de aumentar los precios en un cuarenta por ciento. En algunas librerías ocurre otro tanto.

En estos momentos, cuando alguien se enferma en una casa, el cabeza de familia no tiembla por la enfermedad de su deudo, sino de pensar en lo que le van a costar las medicinas.

En las zapaterías la especulación es algo escandaloso. Por un par de zapatos para un niño de cinco años, piden hasta treinta colones. Y, por uno de mujer llegan a pedir más de cien colones...

En cuanto a la comida la especulación es pavorosa. Algo así como un robo a sangre fría.

Algunos comerciantes dicen que elevan sus precios por cuanto los demás hacen lo mismo y porque si piden nuevas mercaderías tendrían que pagarlas conforme los nuevos impuestos. Es decir, se reconoce abiertamente que la especulación es colectiva. Y en cuanto a los nuevos aforos, podemos decir que ya hace mucho rato los comerciantes se los habían cargado a sus mercaderías. En Costa Rica hay casas de comercio en donde se están ganando el cien y el doscientos por

— Pasa a la Pág. 8 - Letra B.

AQUÍ ESTÁ DON JUAN HERNÁNDEZ PARA EL QUE QUIERA ALGO CON EL

Don Juan Hernández, después de responder concretamente a las preguntas que le formuló don Rodrigo Facio, el comodoro del Banco Central, dijo la siguiente frase:

"Si la ley de divisas tenía como propósito subir el cambio, encarecer la vida y provocar el descontento, tenemos que reconocer que ha tenido un brillante éxito".

Pero la verdad anda por otro lado. Los señores del Banco Central querían componer el país, pero ya se sabe que cuando ellos quieren hacer una cosa, siempre les sale todo lo contrario.

El señor Ministro de Hacienda sostuvo, afirmó y juró que el tipo de cambio no subiría ni un

punto tan pronto pasara la ley de divisas, toda vez que el Banco Central procedería a cortarles las alas a las tendencias alcistas. Y ese mismo día comenzó el cambio a subir palo arriba.

Pero, el hecho de que lejos de menearle la rama al señor Subsecretario más bien lo hicieran ministro, es muy explicable. El Sr. Hernández Volio habló de que el cambio no subiría un punto y acertó. El no habló de que iba a subir como catorce puntos, que ya es otra cosa.

En cuanto a los señores del Banco Central hay que reconocer esto: que están aprendiendo. Y echando a perder es como se aprende.

LA NOVIA DE LA SEMANA

(El señor Subsecretario de Economía ha sido elevado al rango de Ministro...)



TOLEDO: Ministerio y mortaja, del cielo baja...

CRÓNICAS de AYER y de HOY

por El Husar Blanco.

Corea, reino de la mañana tranquila

De la mano de cien cronistas, viajeros, geógrafos o militares hemos estado, llevados por la lectura, en ese lejano y misterioso país.

Su situación, entre tres grandes pueblos, el chino, el japonés y el ruso, ha influido notablemente en su historia y en la suerte de todos sus hijos. Por allí, en un siglo, han pasado los ejércitos de los chinos, de los rusos, de los japoneses, de los americanos, y todos han dejado lo que dejan tras sí las formaciones de hombres armados que pasan por un territorio o que permanecen un tiempo ocupándolo. Fuerzas armadas extrañas suponen siempre una pérdida de la propia autonomía para el que las alberga. Un ejército de ocupación son hombres que están de paso, que se van dentro de unos días o de unos meses, que se divierten con las curiosidades del país, que se llevan las flores de los campos o el corazón de las muchachas guapas.

Corea no es nombre que conozcan los coreanos para nombrar a su país. Como tampoco, según Blasco Ibáñez, se llama Seul para los nativos del país la capital del mismo. El nombre del país para los coreanos es Chosen y el de su capital Keijo. El nombre de Chosen significa Mañana Tranquila o Mañana Fresca. De manera que Corea fue por mucho tiempo el reino de la Mañana Tranquila. Nombre poético, como todos los nombres de los países orientales: Japón es sinónimo de Imperio del Sol Naciente, como lo llamaron los chinos.

Corea, acerca de la cual algunas geografías contienen unos pocos datos, por lo general, equivocados, juzgándolo aún hace treinta años una tierra desconocida e inexplorada, es uno de los más ricos suelos asiáticos, que además tiene minas muy ricas y abundantes aguas, que mantienen una naturaleza bella y fecunda.

Después de la guerra ruso-japonesa de principios de siglo, Japón fué el dueño de Corea. Construyó carreteras a través de toda la península y una buena red de ferrocarriles. Promovió en gran escala la agricultura, saneó las poblaciones e hizo unos puertos magníficos. Era esa tierra el trampolín con el cual habrían de saltar sobre la Manchuria, atravesando el histórico Yalú, para caer en la provincia china que es la tierra más rica del mundo. Del Japón llegaron, durante la imperial dominación del Mikado, miles de japoneses que convirtieron a Corea en un paraíso, huerta, jardín, arrozal, corral ganadero. Pero no duró mucho esta paz venturosa para los coreanos bajo sus amos nipones.

Los japoneses hicieron la guerra a China por más de diez años. Los nuevos súbditos del Emperador hubieron de dar a los amos su contribución de sangre, y los jóvenes coreanos fueron reclutados para formar batallones que se batirían bajo las banderas blancas en que destella el sol sangriento.

Desde entonces no tienen calma. Luego vino la segunda guerra mundial, la caída del Japón, la libertad de Corea, la guerra civil del norte con el sur, la intervención de las naciones unidas, la separación del país en dos gajos: al norte la roja bandera comunista; al sur la bandera de los coreanos que se hicieron una república imitación de la americana. Y la consiguiente rivalidad y los temores de uno y otro lado de la rectilínea frontera que atraviesa la península y la hace en dos naciones.

La Mata Hari, que según muchos era javanesa, contaba que había aprendido a bailar entre los coreanos, medio místicos, patriotas, fríos, inmutables ante el dolor como ante el placer. En efecto, parece que en este país el arte coreográfico es de extraordinaria importancia, tanto que los dramas, los relatos y las comedias que nosotros tenemos que oír, ellos los ven bailados, sin una palabra. Todo lo dicen los pies, las manos, los dedos, los cuerpos ondulantes, los gestos, la cara, los ojos...

Sobre esta tierra que en los meses de invierno azotan y convierten en un páramo los fríos helados y la primavera tapiza de flores, vive un pueblo cuyo destino ha sido el de no tener paz. Los poetas chinos que desde la orilla ponienta del Mar Amarillo adivinaban, entre las zagas de la bruma mañanera una tierra bella al otro lado del agua, no pensaron que el homenaje de su fantasía al llamarla Reino de la Mañana Tranquila era una ironía. Una de tantas ironías de los nombres propios.

EL HUSAR BLANCO.

Pronto van a pregonar la Lotería de Panamá

Ahora que el jefe de los detectives, señor Pacheco, se ha desocupado un poquito, ya que llega a su fin el asunto en la Basílica, es de esperarse que se interese en liquidar las ventas de loterías de Panamá y de México.

En las calles de San José continúa vendiéndose esas loterías en las barbas de las autoridades. El hecho de haber cogido a un chinito en ese negocio, no significa nada. Hasta el Club Unión van a vender lotería de Panamá y ya poco falta para que la pregonen

por las calles.

Si el señor Pacheco se propone, la semana que viene captura a media docena de vendedores.

Además, ya hay que pensar quién trae esa lotería ¿Viene por avión? ¿Viene por correo dirigida a alguien? ¿Dónde está la madre del cordero?

¿Por qué durante el tiempo de la Junta se controló la venta de loterías extranjeras y ahora no?

Vetemos pues si en este asunto de la lotería de Panamá el jefe de los detectives sopla o no sopla.



La Comisión Legislativa de Agricultura rindió un dictamen sobre el proyecto de ley que tiende a nacionalizar las cumbres de nuestras montañas. Tal dictamen se publicó en La Nación del martes 27 de junio.

Todas las ideas expuestas en ese documento tienen nuestra aprobación más decidida, pues francamente, ya los costarricenses nos estamos cansando de ese veleidoso clima que se nos ha venido encima durante los últimos años, propenso a "alergias", constipados, dengues y a una sarta de dolencias que llaman pasajeras, pero que a la postre no resultan tan efímeras. Todas ellas dejan una secuela de consecuencias que no hay jarabe, poción o gragea vitamínica capaz de volver a ponerle a uno el pulso y el ánimo en su lugar. ¡Oh humedad la de este San José! Antes, uno conocía las delicias estivales, los vientecillos navideños que traían aromas de cohombros y de portales. En cambio, ahora, a Nuestro Señor se le han perdido los horarios de la lluvia y del verano; y en lugar de las alternativas del clima que consideraban proverbialmente aceptable en todos sus extremos, nos tenemos un aguacero perenne, inexorable, como que va resultando cierto, certísimo, lo de que en Costa Rica llueve trece meses al año. ¡Y de qué manera! Fuera de eso, el aguacero se hace preceder de un calor que sofoca, que enerva y que lo hace a uno echar mano a la ropa más liviana, y que será precisamente la menos adecuada para la primicia acuática que en la tarde se ha de venir.

Y si todo esto ha sido funesta consecuencia de la tala inmisericorde de árboles, que vengan en buena hora leyes que protejan la pre-

ciosa existencia de los árboles. Y si esas leyes existen, debe dárseles todo apoyo, y al mismo tiempo encauzar vigorosa campaña, para que no se echen por tierra aquel respeto, amor y gratitud que se nos inculcaron en las aulas, cuando acudíamos a una que otra plaza pública a plantar un árbol.

La lectura de ese dictamen nos lleva a algunas disquisiciones filológicas.

En uno de los párrafos, leemos:

"Y en el capítulo referente a su programa de acción aconseja como una necesidad urgente el control de las superficies BOS-COSAS".

¡Lástima de adjetivo, tan novedoso y tan usado en los últimos tiempos, sin que aún figure en el diccionario de la Academia! Al pobre, le hacen compañía los términos "invaluable", "renovables", que tomamos de las siguientes frases del mismo dictamen:

"...se preservan INVALUABLES riquezas que constituyen nuestros recursos naturales RENOVABLES..."

¿Y qué decir del necesarísimo término REFORESTACION, del cual seguramente no había antes necesidad alguna, pues quizás la humanidad no fuese tan despiadada para cortar los árboles que llenaran las glotonas fauces de las madererías y, por ende, de los made-

rerros? No había, pues, la necesidad tan sentida hoy de volver a plantar árboles. ¿A qué, entonces, el término REFORESTACION? Pero ahora, no sólo es necesario para la lingüística, sino también para las actividades de los hombres. Incluso, se debe crear el término "reforestar".

Nuestro idioma, en vez del adjetivo "boscosa", nos regala con el término "forestal", que es lo relativo a los bosques y al aprovechamiento de leñas, pastos, etc. Pudo haber sido "florestal", ya que "floresta" es terreno frondoso y ameno, poblado de árboles. Son curiosidades de la lengua.

Para primores literarios, como aquellos con que embriujó Garcilaso de la Vega a la lírica castellana, no había que pensar en el científico "forestal"; pues allí, en cofres de poesía, solazándose dulcemente con ternezas del amor, han quedado, queridas para siempre, las lamentaciones de dos pastores: Salicio y Nemeroso, ambos llorando lo que para Garcilaso fué el eterno suspirar por Doña Isabel Freire.

Y como ambos pastores confiaban a las fuentes, a las piedras, a los árboles sus querellas, el término "nemeroso" (relativo a los bosques) fué el que mejor pudo avenirse a la musa del galante Garcilaso.

No se crea, entonces, que el idioma sólo busca términos escuetos. Los hay tan bellos y decidores, que cualquier mortal, conociéndolos, Pasa a la Pág. 7—Nº 1

COLUMNILLA

La actitud del Gobierno ante las demandas de los maestros por los aumentos de sueldos

Pareciera que cada vez hay mayor uniformidad en las voces del oficialismo gobernante para cerrar las puertas al magisterio nacional en su lucha por una mejora de jornales. Las decisiones de quienes actualmente gobiernan, en este sentido, no han dejado lugar a dudas en cuanto a su negativa para satisfacer los deseos de los maestros. Ni siquiera se ha dado a éstos el derecho a la esperanza, que es lo único a que podrían asirse en sus fracasados intentos por dignificar su gremio profesional. Ni siquiera se ha dado lugar a la posibilidad de rever los expedientes que abonan esas justas demandas de aumento de salarios, sino que con una rotundidad propia de quien se quiere quitar estorbos del camino, se ha hecho ver que no habrá medio posible de obtener ahora ningún aumento para el magisterio.

Y, no sólo esto, sino que con alarde de "naturalidad", indican los funcionarios oficiales que el impuesto de la renta —creado hace varios años exclusivamente con el fin de cubrir un aumento progresivo del ciento por ciento en los salarios de maestros y profesores— ha sido burlado por los contribuyentes y que no ha dado lo que es necesario para ampliar tales aumentos. Es decir, que un tributo debidamente estudiado en forma científica, ha sido burlado al Fisco; y el Gobierno lo que ha hecho es cru-

zarse de brazos y permitir que lo sigan defraudando quienes están obligados a ese justo tributo. ¿Qué llegará a pasar, entonces, si el gobierno ve tan campante que sus contribuyentes le escurren el bulto al pago de sus tributos? ¿Terminarán esos contribuyentes por no pagar ninguno de los impuestos a que están obligados, y el Gobierno concluirá por "hacerse el sueco"?

Pues bien: lo cierto es que ya los elementos del magisterio nacional no tienen que esperar a que al gobierno actual "le caiga en gracia" lo del aumento, porque suficientemente claro han dicho los señores del Gobierno que, por el contrario, no les hace ninguna gracia ningún plan con ese objeto. No hay que asombrarse de esto, sin embargo. Bien sabemos que los pobres maestros han sido siempre —con perdón de ellos— una especie de ganado bovino, que no protesta por nada y que se resigna a todo, porque al través de sus estudios y de sus luchas, lo que más se ha prendido a su alma es cierta condición de esclavitud: la esclavitud de su deber.

Desde ese punto de vista —de la rotunda negativa oficial— nada tendríamos que agregar a lo mucho que ya se ha dicho. Hay, sin embargo, algo que todavía no se ha dicho, y que nosotros quisiéramos que no pase más inadvertido. Es Pasa a la Pág. 7—Nº 2

AL GERENTE DE LA BANCO CENTRAL LE ESTA LLOVIENDO EN LA MILPA

El periódico "El País" le ha disparado más de un cañonazo al Gerente del Banco Central. Tranquilamente le ha dicho que es un funcionario que lastimosamente pierde el tiempo haciendo malos chistes contra el comercio. Y algo más: que se le olvida que gana nada menos que sesenta pesos al día.

En cuanto a esto último "El País" está equivocado. Coronas gana mucho más, toda vez que no trabaja los domingos, los días feriados y los sábados por la tarde. Además, de las ocho horas de un día corriente de trabajo hay que restarle este tiempo:

Media hora para leer los periódicos, incluyendo, claro está, las tiras cómicas y los crucigramas.

Otra media hora para hacer chistes tan buenos como ese de que si el comercio no quiere pagar los dólares caros, que no los compre.

Otra media hora para tomar café, comentar la película de la noche anterior, mandar un recado al sastre, repasar el cancionero y echarle ojo al reloj de vez en cuando.

Y otra media hora en consultarle a don Rodrigo Facio lo que tiene que hacer el resto del día.

En resumen, Coronas trabaja apenas unas cien horas al mes, de donde resulta que gana nada me-

nos que sesenta pesos por hora. Y esto que con frecuencia se encierra en su oficina, no recibe a nadie y se pone a meditar, meditar y meditar.

En cuanto a esto y como la política del Banco Central ha sido un pavoroso desastre, según lo dice don Juan Hernández, nadie sabe qué piensa tanto el señor Coronas.

¿Cuáles serán las cosas que se agolpan en la mente soñadora de don Angel cuando él se encierra a meditar? A saber las cosas que desfilan por ese ancho zaguán. Tal vez piense en las retretas del Morazán, en los títeres de don Pedro Freer, en los monos del Parque Bolívar, en el padre sin cabeza, en la llorona, el pan chumeca, el algodón de azúcar, la pajara pinta sentadita en su verde limón, el reloj de la Merced, la enjundia de gallina, el zacate de limón, el fresco de chan, los fomentos de manzanilla, las gárgaras de malva, el

cardosanto amarillo, la tarde era triste, la nieve caía, la flor de la batatilla, los orzuelos, los nardos, los divinos, la calentura de pollo, la pizigaña, la múcura, las golondrinas de Beckquer, los periquitos de amor, con letras ya borradas por los años y en un papel que el tiempo ha carcomido, el tío conejo, luna lunera, ña Refugia, la carreta sin bueyes, la foca polar, el barrio plateado por la luna, tango al amanecer, doña Inés del alma mía, señora Tentación, la cuesta de Traube, el río María Aguilar, negro isipón, viento encajado, en tus ojeras se ven las palmeras borrachas de sol, y en fin, tantas cosas románticas y poéticas que pueblan su mente soñadora y que le impiden pensar en la forma de que el Banco Central salga del atascadero en que está.

Como se ve, el amigo Coronas se ha echado encima nada menos que a EL PAIS.

Anécdota de D. Alfredo Hernández V.

Cuando don Alfredo Hernández Volio acababa de entrar en la escuela, en el primer grado, le dijo un día a su tío don Federico Volio:

—Tío, hoy la maestra me puso un diez...

—Te felicito, muchacho. ¿Y

qué te preguntaron?

—Que cuántas patas tenía el avestruz, yo dije que tres.

—Pero, no entiendo. El avestruz tiene sólo dos patas.

—Eso me lo explicó la maestra poco después. Pero a mí me puso el diez por aproximación.

—¿Qué quiere decir eso?

—Que los demás alumnos dijeron que tenía ocho, cinco y cuatro patas. ¡Y como yo dije que tres!

CAMPO PAGADO

(En abonos)

¡AH, ATOMO!

Eres, átomo, chiquito; eres asaz pequeñito, cual cabeza de alfiler, ¡y, sin embargo, tan fuerte, produces hasta la muerte al hombre, niño o mujer!

¿Cómo siendo tan pequeño eres del planeta dueño y de la fuerza campeón? Derrotaste a Mussolini, explotaste allá en Bikini y debutaste en Japón.

Al verte tan poderoso te he ido buscando ansioso en uno y otro lugar, y provisto de una lente te busco pacientemente, mas sin poderte encontrar.

Ayer, tras pasar un susto, tuve una dicha y un gusto que me hizo gritar: "¡Por fin!" Observo el colchón y grito: ¡un objeto pequeñito saltaba cual un delfín!

Quise, átomo, pillarte, y luego desintegrarte, aun a riesgo de explosión; mas luego lanzo un suspiro: una pulga es lo que miro saltando sobre un colchón.

¡Ay, atomito, atomito, poderoso y chiquito, cuándo te habré de encontrar, y luego, desintegrado, te vendo bien y al contado a algún jefe militar!

C. Araya

CIERTO

Mientras el hombre hace verdaderas locuras de amor y llega hasta el matrimonio, la mujer, con tal de casarse, comete disparates de amor.

ENTRE AMIGAS



—A mi novio, el oculista le reeretó anteojos.

—Y dime, querida, ahora que puede ver mejor, ¿no temes un desengaño amoroso?...

Drama en una iglesia de esta capital

Todos los presentes escuchaban con profundo recogimiento las palabras del sacerdote que bendecía la boda.

—"Si alguien, dijo, conoce una causa justa que pueda ser motivo de impedimento para consagrar este matrimonio, que lo diga ahora, o de lo contrario no tendrá nunca jamás tranquilidad..."

En ese mismo momento, desde la última fila pidió la palabra un hombre de mediana edad, vendedor de lotería, y pausadamente se levantó en dirección del cura. Los concurrentes lo contemplaban llenos de ansiedad. Las señoritas en-

tradadas en años cuchicheaban. La novia se puso intensamente pálida y parecía que se iba a desmayar. Y el novio, que sudaba por todos los poros del cuerpo, apretaba los puños y echaba chispas por los ojos.

—Bien, ¿cuál es su objeción, caballero?, preguntó el pastor.

Ob... ob... objeto... que... que no... se pu... pue...

El hombre era tartamudo y la desesperación de todos iba en aumento. La suegra se desmayó. La novia, a punto de caer cuan larga era, se balanceaba como una palmera movida por el viento. Y el novio le echaba ojo a un enorme candelero.

Por fin el individuo se explicó:

—Objeto que no se puede ver nada desde la última fila y que, como soy corto de vista, quiero que me permitan acercarme.

Un suspiro colectivo llenó el templo. Y algo más: por un extraño fenómeno de telepatía, a la madre de aquel vendedor de chances se le pusieron las orejas rojas, muy rojas.

ENOJO

La célebre actriz pensaba divorciarse de su marido, apenas a los siete días de casada.

—¿Y por qué quiere separarse? ¿Es un hombre cruel? — le preguntó un amigo.

—Cruel no —replicó la vanidosa actriz—, pero no puedo soportar que en los hoteles ponga él su apellido en letras más grandes que el mío.

Por el Ferrocarril al Pacífico

Ocurrió en la época en que don Claudio Cortés era el Administrador del Ferrocarril al Pacífico. Esto es, cuando aquella empresa era la primera de la República y en ella todo era orden, progreso y acierto.

Una mañana, en la antesala de la oficina del Administrador se encontraba un periodista silbando a todo trapo. Don Claudio, que estaba en la oficina contigua, se mortificó por aquel irrespeto y saliendo al paso del periodista le dijo:

—¿Podría usted tener la bondad de dejar de silbar mientras se encuentra en estas oficinas?

—Yo no creía, le respondió el otro, que eso le molestaba. Como usted vive cerca de la estación del ferrocarril, debe estar acostumbrado a los silbatos de las locomotoras de los trenes.

—Don Claudio miró al individuo de pies a cabeza y le contestó:

—Sí, pero quiero recordarle que cuando una locomotora silba, es porque se va.

DIVORCIO

Cuando la nueva cliente entró en la oficina del abogado, éste notó que la descripción que de ella había hecho poco antes su secretaria, era exacta. Constituía un típico ejemplo de la burguesa rica o, por lo menos, de sólida posición económica. El hombre de leyes se levantó. La saludó cortésmente, y la invitó a sentarse frente a su escritorio. Luego dijo:

—Usted dirá, señora...

—Yo, doctor —explicó la dama— deseo divorciarme de mi marido.

—¡Hum! —murmuró el abogado—; usted conoce las dificultades que presenta el divorcio en este país. La ley es muy severa... Hace falta un motivo muy grave que justifique una sentencia de separación...

—Tengo el motivo — se adelantó a decir la señora—.

—Mi esposo acaba de asegurarse la vida por cincuenta mil pesos...

—¿Y a nombre de quién está hecha la póliza? ¿De alguna otra mujer?

—No; está a nombre mío.

El abogado no pudo contener un gesto de asombro. Y exclamó, sorprendido:

—¿A nombre suyo? Pero, eso no es causa de divorcio. Por el contrario, una póliza de vida a su favor, y por cincuenta mil pesos, revela que desea protegerla.

La señora sonrió con aire de suficiencia, y conteniendo con un gesto al abogado, respondió:

—Es que usted no conoce a mi marido... Al sacar una póliza de vida a favor mío, por cincuenta mil pesos, no lo hace para protegerme... ¡Lo hace para tentarme!

¡No es nada fácil

andar en la cuerda floja!



... Pero sí lo es obtener, sin pericia, un acabado liso y brillante al decorar los más finos muebles con el

ESMALTE CIN-DEK de PABCO

Distribuidores:

ALMACEN KOBERG

¿QUIEN NOS ESTA LLEVANDO?

¡Ay, hijitos de mi alma, la cosa si que está ahora entre un puño! ¿Ustedes creen que es porque los rusos, los chinos, los cochinchinos, indochinos, filipinos, coreanos y demás están por irse a las manos y hacer una que no sirva?

Pues no señores, no es por eso. Más miedo nos inspiran a nosotros el Banco Central y todos los consejos que andan sueltos y haciendo diablitos de zacate en esta tierra, que los confites que americanos y antiamericanos se están cruzando allá en las lejanías de la tierra.

Por cierto que como ahora todo se hace por concurso, en este Convento hemos estado reflexionando acerca de tan moderno y eficaz método.

La muchacha más guapa se elige por medio de un concurso. Para hacer la elección se procede por medio de votos que se venden.

Con toda seguridad que triunfa la que tiene más plata. Por lo general es la más fea. ¿?

¡Vean ustedes para lo que sirve el concurso de belleza!

Desde que se estableció esto de los concursos se seleccionan los empleados públicos por medio de concursos. Se les llama a una oficina que se titula de Selección para examinarlos. Uno no sabe quién ha examinado ni les ha dado categoría a los examinadores, pero así son las cosas.

Pues bien, desde que los empleados se nombran por concurso vean ustedes cómo anda la cosa y no digan que es por ganas de hablar.

Todos vemos que en este país las cosas están patas arriba, pierna al aire y otras cosas por el estilo. Pero la Oficina de Selección selecciona y los concursos acaban de seleccionar a los seleccionados.

Pues bien, nosotros los pobres monjes de este convento estamos viendo cómo diablitos hacemos un concurso.

Que ha de ser como son los bailes y concursos que se organizan ahora: es decir, cosa que deje plata. El vil negociillo.

Pues bien. Con la ayuda de LA SEMANA CÓMICA pensamos organizar un concurso en el que puede entrar el vecino, el hijo del vecino, la hija de la vecina y el novio de la hija de la vecina, es decir, hasta el gato.

Consiste en contestar una pregunta. Naturalmente que hay que poner los cinco sentidos para no resbalarse. Porque no es una pregunta cualquiera. Esta pregunta supone ver bien la situación del país y del hombre del país. Tantearse la bolsa y tantearse el estómago. Ver la estadística de los bostezos que da la familia por hora y después contestar esta pregunta:

¿Quién nos está llevando?

Galante Caballero

Esto lo oímos en un camión y juramos que es absolutamente cierto.

Iban dos chicas sentadas en el asiento de atrás y una le preguntó a la otra:

—¿Es cierto que anoche saliste con Pedrito Abrew?

—Sí...

—¿Y qué tal es?

—Muy correcto y muy educado. Fíjate que para besarme, se quitó el sombrero.

LA DOCENA DEL FRAILE

LA POLLA POR GALLINA

Todo el mundo sabe que una polla no es una gallina. La polla a lo más será una gallina joven, en la época de los estudios primarios, honesta y pulcra, en la edad de las ilusiones y cuando todo se ve color de rosa.

Una polla, naturalmente, es soltera. No pone huevos, aunque de cuando en cuando se demande alguna que otra, que de todo ha de haber en la viña del Señor.

Pero la verdad es que cuando uno necesita una gallina, lo que necesita no es una polla aunque la gallina y la polla se parezcan tanto.

Lo mismo que cuando uno necesita, por estar muy delicado, en algún país del mundo, que no es precisamente el nuestro, comerse un pollo, no puede comerse un gallo.

Si tal necesidad tuviera uno en Costa Rica, ya se sabe que aquí solo un potentado podría comerse un pollo. Uno de nosotros, a lo más que podría llegar sería a comerse al Pollo Fernández, pero no está muy sustancioso, que digamos.

A los costarricenses nos ha pasado una cosa extraordinaria. ¡A nosotros que somos tan vivos! Que viene un tabur y lo engañamos en dos por tres. A nosotros, que hemos llegado al colmo, a trampear a los polacos que se las tiraban de muy vivitos.

Pues nos han dado la dulce y acaramelada coba. Y nos la han dado personas que aquí se tenían por colosales.

Nos las han dado meriándonos la polla por gallina, engañándonos como a verdaderos chinos. Cogiéndonos, lo que se dice, de cuches.

Nombraron en el Banco Central unos directores y dictadores de la economía que se tenían por cosa de portento. No habían hecho nunca nada, pero habían creado la fama de saber de todo en cantidad comercial y de hacer milagros donde fracasaba todo el mundo.

Llegaron, vieron... bueno, y el resto lo sabemos todos.

Y nosotros que decíamos que con estos no era más que llegar y

besar el santo.

Pues llegaron y a los tres meses tienen al país agonizando.

No hay dólares sino del novecientos para arriba. Los recargos en los precios oscilan del ciento por ciento en adelante.

Los agricultores están pegando tales alaridos, que llegan a las nu-

bes.

Los industriales van a cerrar las fábricas porque ya no hay con qué trabajar, ni siquiera a quien venderle porque por lo que se pedía dos reales ahora hay que pedir dieciocho pesos.

Los comerciantes deben andar por la estratoesfera.

EL DIARIO DEL AIRE

El "Diario del Aire", un gran periódico por cierto, protestó en días pasados por cuanto a sus redactores no les quieren dar noticias en las oficinas de los detectives.

Ese periódico que en Costa Rica ha sido un acierto, está como se ve, echando al aire a los detectives. Lo que quiere es que se pas-

men.

Meterse con esos periodistas es peligroso. Después de todo no es agradable eso de que lo saquen a uno por los aires. Ahora que si hicieran lo mismo con las muchachas bonitas, otro sería el cantar. Habría que ver los viejos mirando para arriba con la ansiedad de quien busca un platillo volador.

DON SALVADOR UMAÑA

El profesor don Salvador Umaña desempeñaba en aquel entonces el cargo de Ministro de Educación Pública. Un día llegó a su despacho una atractiva señorita interesada en ocupar un cargo.

—¿Sabe usted escribir a máquina? — le preguntó don Salvador.

—Sí, señor.

—¿Al tacto?

—No, señor; yo escribo según el método evangélico.

—Nunca había oído hablar de eso, observó don Salvador un tanto sorprendido.

Y la señorita, que como dijimos antes era muy atractiva, le respondió:

—No recuerda usted que el Evangelio dice: "Buscad y hallaréis..."

TENÍA QUE SUCEDER

—Todo ocurrió de una manera deliciosamente romántica. El comenzó a declararse en el automóvil. Ella lo escuchaba embelesada...

—¿Y qué sucedió?

—Que ella tuvo que darle el sí en el hospital.

Temperatura al inicio

El médico gustaba de emplear términos pocos usuales, aún cuando no fueran muy correctos. Preguntó un día a la enferma:

—Dígame, ¿cuál era la temperatura de este paciente al inicio?

Contestó la enfermera:

—Realmente, doctor, yo no lo sé. Se la he tomado siempre en la boca.

EL SEGURO SOCIAL, PATINA

Está en el tapete de la discusión el informe del actuario norteamericano Nesbitt referente al Seguro Social.

En cuanto a la forma de actuar de la Caja de Seguro Social, lo único que hay de cierto es que su servicios no son malos, sino peores. Tanto los patronos como los trabajadores se quejan de la forma en que son atendidos los enfermos. Se registran continuamente casos de personas que van al hospital amparados al derecho que tienen y pierden el tiempo que es un gusto mientras son atendidos. Podemos citar uno de estos casos: Una señorita asegurada, después de todo un calvario para que la atendieran, fue notificada de que al día siguiente sería operada. Ella se preparó

en medio de la congoja natural y como es lógico, llegó en ayunas. Bueno, pues así la estuvieron bailando más de una semana. Y finalmente, después de largas y de angustiosas esperas, no pudo ser operada allí porque a última hora descubrieron que no había anestesia en el establecimiento. Con un poco más resulta que no había ni un bisturí para hacerle punta a un lápiz.

Podemos asegurar que es muy elevado el porcentaje de patronos y de trabajadores que prefieren recurrir a médicos particulares, no obstante que pagan sus cuotas, antes de sufrir las largas esperas y dificultades del bendito Seguro Social.

Al actuario norteamericano le faltó un consejo a los señores del Seguro Social: inventar otro seguro para asegurar que los enfermos contarán con una atención rápida y segura.

ENOJO

El hombre dormía tranquilamente en su habitación del hotel cuando de pronto lo despertó el estrépito que venía de la habitación vecina. Y se oían las voces con tanta claridad y fuerza, que el durmiente pudo hacerse de inmediato la composición del lugar: en la pieza vecina se estaba jugando al pase inglés en forma ruidosa, matizando la jugada con frecuentes tragos de licor. Furioso, el hombre se levantó y golpeó con alma y vida la pared que separaba ambas habitaciones, a fin de llamar a la cordura a los estrepitosos jugadores. Y momentos más tarde sintió que llamaban a la puerta. Era uno de los jugadores, que le dijo indignado:

—¿Le parece bonita hora ésta para ponerse a colgar cuadros?

Consejo Nacional de Producción

Administración General

Por haber sido declarada desierta la anterior Licitación, el Consejo Nacional de Producción oirá ofertas para la venta de un automóvil HUDSON modelo 1948 hasta las nueve horas del próximo sábado 1º de Julio.

Bajo las siguientes condiciones: 1º— Las ofertas deberán dirigirse en sobre cerrado, papel sellado de ₡ 0.50 con la siguiente dirección: Consejo Nacional de Producción, Administración General. Oferta para la compra de un automóvil HUDSON.

2º—El Consejo se reserva el derecho de aceptar la oferta que más convenga a sus intereses, o de rechazarlas todas.

ADMINISTRACION GENERAL

27 de Junio de 1950.

PETROLEO

Durante el gobierno de don Pepe Figueres, se presentó una solicitud para explorar terrenos nacionales en busca de yacimientos de petróleo. Se trataba de una compañía que pagaba por realizar esas actividades. El Ministerio de Fomento de entonces envió el proyecto a la Asamblea Constituyente en donde le dieron cristiana sepultura.

Pues ahora se presenta un proyecto similar y existe un gran palanganeo en cuanto si el permiso correspondiente lo debe dar el Ministerio de Agricultura o la Cámara Legislativa.

Con el precedente citado, no hay más 'entredo: es la Cámara quien debe discutir el asunto. La salsa que es buena para el ganso, es buena para la gansa.

A

yente, como dice D. Roberto Ulloa.

PROPOSITOS PARADISIACOS

En el "Diario de la Marina" leemos:

"El propósito de la sociedad que patrocina Miss Donovan, es demostrarle al mundo que tanto el nudismo como el matrimonio de prueba constituyen el ideal de la humanidad, pero dentro de los más rígidos métodos de honestidad".

"La sociedad cuenta con excelentes medios económicos y considera de vital importancia un severo control por parte de las autoridades policivas, lo mismo que una directa y constante intervención de las facultades de medicina", dice "La Tribuna" de La Habana.

Declara Miss Donovan a los periodistas cubanos, según informa la revista Bohemia:

"Con el propósito de evitar perjuicios, la sociedad cuenta con cien hermosas muchachas, debidamente seleccionadas en Filadelfia, Boston, Los Angeles, etc. Todas ellas están dispuestas a celebrar contratos de matrimonios de prueba. Les interesan mucho los hombres de la América Latina y ellas tienen garantizadas sus vidas si fracasan los matrimonios, o si éstos dan lugar a hijos".

En la última edición de Bohemia, 24 de junio, se publican atractivísimas fotografías de varias de las muchachas. Hay dos o tres que sólo por verlas se puede ir a nado hasta La Habana.

Ritter Islan, notable periodista panameño, muy conocido en esta capital, publica en "Epocas" una formidable entrevista con Miss Donovan. Dice que los propósitos de ella son los de volver a un mundo paradisiaco y observa que los cinco hombres escogidos en cada país, recibirán mil dólares para dejarles a sus familias y durante el año de matrimonio a prueba tendrán absolutamente gratis todas las atenciones que requieran. Todos los gastos de su permanencia en la colonia nudista serán sufragados por la sociedad.

Del vestido, dice Ritter Islan, claro está que no se habla, pues con la colonia van al fracaso los vendedores de telas. Allí habrá que vivir como nuestro honorable padre Adán.

TENGANSE, COSTARRICENSES, TENGANSE...

En una carta que nos escribe el notable periodista don Gil Blas Tejeira, quien fué Embajador de Panamá en Costa Rica, nos dice con elegante displicencia:

"No se puede negar que los ticos son hombres afortunados. Miss Donovan le declaró a los reporteros de "La Estrella" de Panamá, que entre sus proyectos existe el de celebrar un contrato con el gobierno de Costa Rica, a fin de arrendar la Isla del Coco, como sitio ideal para una colonia nudista... Ella ofrece entregar la suma de medio mi-

llón de balboas por un año. Y promete que, en caso de encontrarse el tesoro, la parte correspondiente a la sociedad sería destinada a fomentar colonias nudistas en toda la América, principalmente en Costa Rica. Si los ticos tienen esa suerte y destinan la provincia de Guanacaste para el objeto apuntado, Tejeira, el viejo amigo de Costa Rica, comenzará a buscar una casa en Liberia".

Al gobernador de Colón, señor Bazán, le dijo Miss Donovan que también visitará Costa Rica con el fin de que alguna asociación respetable como Los Leones, el Club Rotario, los Juniors, etc., designaran los cinco costarricenses que serían destinados a vivir durante un año en una colonia nudista.

Y este es el punto donde intervinimos nosotros. ¿Quiénes serán los cinco afortunados mortales que durante un año vivirán en una isla paradisiaca, sin pensar en el mundo, sus pompas y vanidades, y en la gratísima compañía de cien muchachas guapísimas?

VAMOS POR PARTES

No nos sorprende la misión de Miss Donovan. En un país tan grande como los Estados Unidos es natural que haya gentes excéntricas y hasta medio desviroladas. De allí que guardándole todas las consideraciones a Miss Donovan, pensemos que le patina el coco.

En cuanto al fondo del asunto, repetimos un chiste muy viejo. El del alemán que le aseguraba a otro que por dos pesos había comido espléndidamente en un hotel de lujo. Y, como elogiara la riqueza de los platos y el otro le dijera que eso no podía ser cierto, agregó:

—Bueno, no segá ciego, pego ¿vedgá que es muy bagato...?

Es decir, si el plan de Miss Donovan no se lleva a cabo, es una lástima, pues la verdad es que es muy atractivo. Atractivísimo.

OBSERVACIONES

Eso de que Costa Rica sea posiblemente la sede de un campo nudista, nos tiene muy preocupados. Y nuestro entusiasmo por la noble causa es tanto como que desde ahora ofrecemos un terrenillo que tenemos allá por Paso Ancho. Lo ofrecemos gratis, pero con la condición de que de vez en cuando nos permitan ir por allí a desyerbar.

Según Miss Donovan, se trata de una colonia muy honesta, pero lo que nosotros no entendemos es eso de una población en donde haya que andar chingos desde que amanece el día.

El proyecto nos gusta como un descanso intelectual. Cualquiera de nosotros que caiga en una colonia nudista, donde por todas partes vea cien lindas mujeres en trajes de Eva, en el acto, se olvida de todo: de las jaranas, de la guerra en Corea, de la especulación, de la comida que Mr. Girton le dió al Presidentillo.

A los empleados del censo los cuentearon

Los maestros y maestras que trabajaron como enumeradores del censo, se han quedado mirando para el ciprés pues a estas horas no les han pagado sus sueldos.

En cuanto a este punto conviene aclarar que la culpa no es de la oficina a cargo de don Wilbur Jiménez. La procesión anda por otro lado: por el Ministerio de Economía en donde parece que demoran la paga. Si lo hacen por falta de plata, los interesados deben esperarse hasta el año entrante, cuando ingresen los impuestos del café.

Una linda maestría nos decía: en mi trabajo me llevé hasta trapeadas de algunas gentes, tuve que plantarme con un malcriado que me hizo una proposición des-

honesta, me resfrié con tanto aguacero, eché a perder unas zapatillas, y esto sin tomar en cuenta que a otras les puse tapitas tres veces, enflaquecí de tanto caminar, y ahora me encuentro a cruz y escuadra.

Otros explican que vendieron sus sueldos y que ahora los usureros les cobran, por las demoras, nada menos que el quince por ciento mensual.

Finalmente una pareja, hombre y mujer, dispusieron casarse con la platilla que les iban a pagar. Hicieron planes, y ahora están viendo para el ciprés.

Total que a los pobres empleados los están conformando con puro jarabe de pico. Algo es algo.

de la payasada de la ley de las divisas y de que en Costa Rica a todos nos está llegando el agua al cuello.

ADENTRO PUEBLO

Eso de que en Costa Rica se establezca una colonia nudista, es lo más grande que hemos oído. En primer término habría que nombrar un gobernador militar y no sería justo que hasta allí tuviesen jurisdicción el Manchado González o don Manolo Ventura. Ellos tienen que quedarse aquí y más cuando ahora hay tantos robos. Y a Chalito Segares que no le bailen los ojos al pensar que va a la colonia a poner orden; tiene que quedarse en San José y sanseacabó. Nosotros estamos dispuestos a aceptar el puesto de comandante y que no se nos alagarten don Pipín Martínez y don Mariano Sanz, quienes por sus conexiones con Ulate nos pueden fregar medio a medio. Lo más que aceptamos es que Pipín llegue a la colonia a comprarles dólares a las viejas gordas, pero eso sí, sin echar mucho ojo.

El punto de la vigilancia médica es algo muy complicado. Tenemos seguridad que desde ahora los médicos se están poniendo vivos. De allí que nos imaginemos todo esto:

El doctor Vargas Vargas dirá que como buen guanacasteco soporata el clima caliente, y que como buen deportista tiene a su favor el entrenamiento de pasarse muchas horas en traje de Adán.

Entre los médicos que aceptarían irse al campo nudista de la Isla del Coco, a ejercer la profesión, claro está, figuran los siguientes: Chacón Chacón, Cordero Chaverri, Carballo, Guillén, Díaz Amador, Estrada del Llano, Bonilla, Hidalgo, Zamora y Núñez don Rafael Angel. Este último, que es muy recatado y muy discreto, nos dijo que sería indispensable que en un campo nudista se exigiera a las muchachas que siempre que tuviesen que sentarse, lo hicieran con la piana cruzada. Francamente no sabemos por qué.

SE COMPLICAN LAS COSAS

Si Miss Donovan viene a Costa Rica, como lo ha anunciado, tendría que hacerle la solicitud respectiva al ministerio de Gobernación. Esto es, sería nuestro viejo amigo don Gerardo Guzmán quien tendría que decir si da o no da permiso para que la Isla del Coco se pueble de viejas chingas. Y si el asunto es sometido al Consejo de Ministros, y si Miss Donovan se trae una media docena de machitas de cuerpos esculturales, la cosa puede com-

AGUA SUCIA

—Eche usted el agua sucia por la ventana. Pero mire usted dónde cae.

—Sí, señora. Al cabo de un rato el ama oye un ruido infernal en la calle.

—¿Qué ocurre, María?

—Acabo de arrojar el agua sucia por la ventana y he micado dónde caía.

—¿Y qué?

—Nada, señora; que ha caído sobre un Guardia Civil.

dría la lengua pastosa, pestañaría cien veces y reclamaría que el asunto debería tratarse con toda diplomacia.

Don Madero Quirós comenzaría a sudar por todos los poros de su cuerpo y a causa del calor diría que le estorba la leva.

Don Chalo Jiménez —¡Jiménez al fin!— diría para sus adentros que tocaran un punto guanacasteco para bailararlo con todas las de ley.

El doctor Sáenz Herrera pediría aire, mucho aire.

Don Gerardo Guzmán cerraría un ojo, pero con el otro vería más de la cuenta. Es más, como buen magistrado sostendría que era indispensable la prueba ocular.

Don Alfredo Hernández Volio se olvidaría por completo de la ley de divisas y gritaría a todo pulmón:

—¡Güipipia, que suba el cambio!

Volio Guardia, a pesar de que se parece a San Luis Gonzaga, pensaría para su capote:

—¡Que se apaguen las luces!

— Pasa a la Pág. 8— Letra C

plicarse. Imagínense ustedes lo que ocurriría si las doce machitas hacen lo que hizo Friné ante los jueces de Atenas: "que despojándose de sus ropas apareció completamente desnuda..."

Ya nos parece ver lo que ocurriría en el severo ambiente del consejo de Ministros.

En el acto don Virgilio Chaverri, que es tan ponderado y de sinceritas costumbres religiosas, exclamaría al ver tanta muchacha chingada:

—¡Ave María Purísima! ¡Los tres dulcísimos nombres! ¡Esto es el colmo! ¡Este es el demonio que trata de tentarnos! ¡Vade retro Satanás! ¡Atrás, atrás, piedra fingida...! ¡Aparta, aparta, animal peludo!

A don Ricardo Toledo se le pon

Le enseno como puede empezar su propio negocio de

RADIO y TELEVISION

Impóngase de las numerosas oportunidades de hacer que el Radio le ofrezca. Entérese cómo puede habilitarse para desempeñar un puesto bien remunerado o para empezar su propio negocio sin capital. Envíe el cupón que aparece al calce solicitando mi libro GRATIS, "Oportunidades para Usted en Radio, Television y Electrónica," explicando las vastas oportunidades que el Radio ofrece y cómo durante más de 19 años y en más de 40 países, el HOLLYWOOD RADIO & TELEVISION INSTITUTE ha venido adiestrando a hombres, en su propia casa, para triunfar en Radio.

Prepárese Ahora para el Futuro!

Anrendo Radio En Su Propia Casa Durante Sus Horas Desocupadas

Usted Recibe 10 EQUIPOS DE PIEZAS DE RADIO

Usted Aprende Practicando

Durante su entrenamiento usted recibe 10 grandes juegos de piezas de radio, con las cuales puede hacer centenares de pruebas y experimentos. ¡En otras palabras, usted aprende practicando!

Muchos Hombres Inician sus Propios Negocios durante su Entrenamiento en Horas Desocupadas

Usted no tiene que esperar a graduarse para comenzar a ganar dinero. Muchos estudiantes míos ganan dinero en sus horas desocupadas y mientras

HOLLYWOOD RADIO & TELEVISION INSTITUTE
810 West 6th St., Los Angeles, Calif., U. S. A.

Envíe Usted El Cupón HOY MISMO

C. H. MANSFIELD, Pres., Dept. SC-33
Hollywood Radio and Television Institute
810 West Sixth St., Los Angeles 14, California, U.S.A.

Favor de enviarme su libro GRATIS titulado "Oportunidades para Usted en Radio y Television", que explica cómo puede usted prepararme para una carrera de buenos sueldos en el Radio.

Nombre _____
Dirección _____
Ciudad _____ País _____

Este Libro Gratis

Usted construye el Panel de Taller como lo ilustramos a la izquierda, y también construye usted numerosos circuitos como los que mostramos a continuación.

Usted construye este radio con las partes que le doy.



están aprendiendo. Algunos ganan mucho más del costo de sus respectivos cursos mucho antes de graduarse. Envíe el cupón pidiendo mi libro GRATIS.

AVISOS ECONÓMICOS

Ya van dos o tres veces que leemos en los periódicos, en la sección de avisos económicos, cuantos gritos como éste:

"Matrimonio sin niños necesita casa acondicionada para tres personas".

Ese de un matrimonio de tres personas es cosa que no podemos explicarnos. Viene a ser algo así como el cuento francés: una sociedad de personas muy comprensivas.

Nos explicamos que fuera del matrimonio haya una romántica y saludable sucursal, pero dentro de él, eso sí que no. Quien posea ese secreto y se decida a explotar de él, eso sí que no. Quien posea que el poseedor de él lo contara. Egoismos no!

OCURRIÓ EN PUNTARENAS

Don Chico Luis Enríquez, actual capitán de puerto de Puntarenas, se quejaba — hace varios años — de que uno de sus vecinos, por cierto un polaco, ponía su aparato de radio con tanta fuerza que no lo dejaba dormir su invariable siesta.

Un día, ya caliente Chico Luis, llamó a la puerta del polaco y le dijo en forma cortante:

—Puedo oír claramente su aparato de radio como si estuviese en mi propia oficina

Y el polaco, lejos de desconcertarse, le respondió lleno de optimismo:

—¿De veras? ¿Qué le parece si lo pagamos a medias...!

CUENTO DE LOCOS

El enfermero del manicomio recorría el pabellón cuando en un pasillo vió a un loco agachado y con el oído pegado a la pared, escuchando con la mayor atención. El loco le hizo un signo de inteligencia y lo llamó:

—Escuche aquí, por favor, le dije cediéndole el lugar.

El enfermero, para complacerlo, hizo lo que le pedía, pero al rato se incorporó exclamando:

—Yo no oigo nada... Y el loco le contestó con desencanto:

—Es lo mismo que me pasa a mí desde ayer por la mañana...

EL ALCALDE MARTINEZ

Cuando el licenciado don Fernando Martínez fué alcalde de esta ciudad, allá en sus mocedades, le dijo a un peligroso ratero contra el cual había instruido un proceso.

—Acabo de dictar sentencia contra usted. Lo he condenado a un año de presidio.

—¡Prefiero la muerte! — gritó el reo.

Y don Fernando con toda calma le interrumpió:

—Le suplico al indiciado que tenga la bondad de moderar sus aspiraciones...



El gordo... el gordo...

No deje que el premio mayor se le vaya de las manos!

Compre hoy mismo su pedacito de la

LOTERÍA del ASILO CHAPUÍ

Mañana se juegan

₡ 100.000.00

¡PAPAM HABEMUS!

Don Alfredo Hernández Volio, ingeniero agrónomo, astrónomo, ganadero, avicultor, floricultor, hortelano y muy buena persona, ha sido elevado al rango de Ministro de Economía y Hacienda.

Conforme al decreto respectivo, se premia su excelente labor en pro de la economía nacional. Estamos de acuerdo. Gracias a la maravillosa política económica de este gobiernillo, en el país casi no hay impuestos. Las cosas llegan a los extremos de que las gentes es-

tán deseosas, para darse taco, de pagar algún tributo. El cambio, como consecuencia de la Ley de Divisas, está por el suelo. En todo el territorio existe un feroz empuje industrial, agrícola y comercial. Nadamos en un río de bienestar.

Lo que en medio de todo esto deseáramos saber, es una cosa: cuando se publicó en La Gaceta ese reconocimiento al nuevo Ministro de Economía, ¿qué cara pondría éste? ¿Lo tomó o no lo tomó en serio? ¡Y es que como Ulate es tan bromista!

LO QUE OCURRE CON DON RICARDO TOLEDO

Don Ricardo Toledo, como la princesa de "Sonatina", está pálido y triste y los suspiros se escapan de su boca de fresa. Y la mera verdad es que tiene razón: don Otilio elevó de categoría a Hernández Volio y en cambio a él, que lo muerda un burro,

Allá a solas don Ricardo medita en lo sucedido; Hernández Volio era y es figuerista. En cambio él siempre ha sido más ulatista que "Diario de Costa Rica". Fué el organizador de las milunocheas fiestas de la toma de posesión, fiestas que resultaron muy lindas y, no decimos que muy caras, pues todavía no se saben lo que costaron.

Por defender a este gobierno fue Toledo al Alto de Las Palomas a batirse con el ex-Gobernador, Sr. Goicoechea. Eso Ricardo

no lo podrá olvidar nunca. A veces cuando cierra los ojos, reconstruye la trágica escena; ve a don Alfonso mirándolo fijamente, apuntándole con el revólver con desesperante calma, y todavía le zumba en sus oídos la balota que le pasó a un gema de distancia del estuche do guarda la masa encefálica.

El hecho de decir que se asciende a Hernández Volio por sus triunfos y por sus méritos, es dejar a Toledo en un campo desigual. Más claro, es declarar que mientras don Alfredo pasó el año, don Ricardo tiene todavía que presentar exámenes. Esto es injusto. Ahora mismo, con motivo del conflicto de Corea, el único ministerio de Relaciones Exteriores del mundo en donde el jefe es un subsecretario, es el de Costa Rica. Y nadie sabe si mañana Truman y Attlee llamen a Toledo a una conferencia y él tenga que ir con un galón menos que los otros.

En consecuencia, ya es hora de que don Ricardo pertenezca al alto clero y sobre todo cuando en él hay un candidato escondido. Bien pudiera ser que dentro de cuatro años sea Toledo el Presidente de la República. ¿Y por qué no? Si lo es Ulate, ¿por qué no lo puede ser él?

SEGÚN ¡PRECOCIDAD!

—Papá, ¿quieres ayudarme a hacer una traducción latina?

No me es posible, hijo mío; yo no aprendí latín.

—¡Qué padres tan buenos tuviste!

POR SAN PEDRO Y SAN PABLO, NO SE TRABAJÓ

Costa Rica es el primer país del mundo en café, en muchachas bonitas y en vagabundería.

El jueves pasado, fue feriado, a cuenta de que era día de San Pedro y de San Pablo.

Francamente no entendemos la cosa. Tan santos son San Cayetano, San Apapucio, San Jeremías y San Vito, como San Pedro y San Pablo. Ahora que si esos últimos fueron ex-combatientes, cantaron el cortido "Pepe Figueres" y se viven dándole brocha a Ulate, otro es el cantar.

Nosotros somos unos grandes admiradores de San Pablo y con frecuencia lo leemos. En cuanto a San Pedro tenemos algunas reservas. Siempre que oímos cantar un gallo, nos acordamos de él. Nos pasa lo que con muchos, que hoy

se hacen llamar salvadores de la patria y que hace muy poco tiempo no eran otra cosa que grandes botelleros del régimen pasado; o algo más: contratistas sin licitación. Es decir, contemplamos al arrepentido y le abonamos sus grandes virtudes. Pero como con Pedro vamos a tener tamaño alegato, cuando lleguemos a las puertas celestiales, no las tenemos todas con nosotros. ¡Quién quita que a última hora nos digan que no podemos pasar! ¡Imagínense ustedes que nos hagan eso a nosotros! ¡No hay derecho!

Tan santo es Pedro como Santa Isabel, quien vivió bebiendo el agua de lavar a los leprosos. En igual forma están San Hospicio, a quien se lo comieron los piojos; San Macario, sumergido en el cieno; Santa María Egipcíaca, reseca en el sol como un cuero; y tantos otros más. Y así, quien quita que cualquier día haya un San Pío Luis. ¿Y por qué no? ¡Qué más que vivir en un país en donde con gritos se imponen unos politiquerillos ridículos y con pretensiones de estadistas! Bueno, que todos los que estamos aguantando, aguantando y aguantando tanta payasada, de hecho nos vamos al cielo pero derecho. ¡Otras cosas tienen duda...!

DE UN MEDICO

A un médico muy conocido le preguntaron hace pocos días:

—¿Le costó mucho esta hermosa casa, doctor?

—Regular. Seis operaciones de apendicitis, tres cesáreas y dos trepanaciones del cráneo...

LICEISTAS MILITARIZADOS

Los vecinos de la Plaza González Víquez están desesperados con la diaria y continua presencia de grupos de liceístas a quienes, desde hace su buen rato, les ha dado por militarizarse.

Dicen los quejosos que a toda hora del día oyen redobles de tambores, vibrantes clarines, arregos guerteras, voces bélicas y cuanto hay.

En aquel barrio no se puede

dormir ni trabajar. Los muchachitos del Liceo parecieran prepararse para una gran parada militar.

Los vecinos se conforman con que esos muchachitos hagan sus ejercicios junto a la tapia del taller de Obras Públicas. Con eso se conforman, ya que no pueden resucitar a Herodes para que hiciera una barrida completa. ¡Y con lo caudaloso que está ahora el Río Reventazón...!

ENTRE ENFERMERAS



—Lo conocí hace tres semanas en un accidente de automóvil y ayer le concedí mi mano.
 —¡Bien merecido lo tiene! Así aprenderá a manejar con más cuidado.

VALENTIA

Dos leones hambrientos, escapados de un circo, entraron de improviso en el comedor del hotel del pueblo. El desbande fué casi total: mozos, patrón, clientes, todos, todos huyeron despavoridos. Todos menos un escocés que, impávido, permaneció en su asiento y siguió comiendo como si tal cosa. Los leones pasaron junto a él, lo olisquearon, lo miraron fijamente y siguieron de largo, recorriendo a grandes saltos el salón. Minutos más tarde aparecieron el domador del circo y sus ayudantes, y a costa de grandes esfuerzos consiguieron meter en la jaula a los leones.

Renació la tranquilidad una vez que se llevaron a las fieras. Todos retornaron al salón y, lógicamente, el escocés imperturbable se con-

virtió automáticamente en el héroe de la jornada. El hotelero se le acercó y le dijo:

—¡Señor!... Es usted el hombre más valiente que he conocido. Lo felicito. Pero, ¿cómo hizo para no levantarse apenas entraron los leones?...

Y el escocés respondió, con su habitual serenidad:

—Es que todavía no había comido mi postre...

¡ESOS NIÑOS!

—¿Cuántos años tienes ahora, tía, que ha pasado otro año?

—Tengo la edad que represento.

—¡Oh! ¡Tía, yo no creí que fueras tan vieja!

EN LA PRESIDENCIA

Hace pocos días un polaco tuvo oportunidad de conversar con el señor Presidente de la República, y en cierto momento le dijo:

—Yo estoy muy lejos de ser feliz, don Otilio. Mis negocios están muy malos. Por falta de divisas no puedo importar mercaderías; los clientes no me pagan y más de uno me ha amenazado con pegarme; mi mujer cada día me exige más dinero porque la comida se pone muy cara; tengo a todos los de mi casa con trancazo...

—¡Vamos, amigo, calma! Usted creará que yo sí soy feliz y eso no es así. Los políticos no me dejan trabajar, me atacan muchos que fueron mis amigos, por todas partes oigo quejas, y le aseguro a usted que una Presidencia es algo muy amargo...

El polaco, al oír esto, exclamó muy conmovido:

—¿Quiere el señor Presidente que le diga una cosa? ¡Vámonos de aquí los dos juntos!

FRAY JANES.

Nº. 2

la protesta firme y decidida contra quienes, desde la altura del Poder, sigan engañando a la juventud costarricense con el promisorio edén del Magisterio Nacional... En la miserable condición en que hoy vive el maestro en nuestro país, no hay derecho a que nadie esté pensando en la creación de nuevas escuelas de pedagogía, o de nuevos colegios ya sean de humanidades o vocacionales. No hay derecho alguno para que se insulte a una juventud, llamada a mejores destinos, halagándole los oídos con la creación de centros formadores de maestros, cuando el Estado mismo confiesa que no puede pagar sueldos decentes a sus maestros. Entonces, ¿para qué propugna por hacer más maestros? ¿Por qué se habla de presupuestos para nuevas escuelas y nuevos colegios, cuando ello requerirá, lógicamente, más maestros y más profesores que estarán tan mal pagados, o peor pagados, que lo que ahora están? ¿Para qué mantener escuelas de pedagogía cuyos egresados serán los profesionales universitarios que percibirán sueldos más ridículos? ¿Cómo es posible creer que haya hombres, que se dediquen a estudiar para maestros, si saben que cuando ejerzan tal profesión su sueldo será más bajo que el de un guardia civil o que el sueldo del portero de un Ministerio? ¿Cómo puede ser posible que el Estado espere reemplazar, aun cuando sea en mi-

SALUDO A UN CALENDARIO

(Por Manolo Boniche, inspirado poeta de Tilarán).

Enero, luego, el modesto febrero, después, marzo, y pronto, abril; mayo, junio, julio, agosto, septiembre, octubre, noviembre, para rematar diciembre con sus florecillas mil.

¡Qué hermoso es el calendario, que nos va diciendo a diario cada día, cada mes! El nos indica, severo, que hay que pagarle al casero, al lechero, al panadero, y antes que llegue el 1º,

también la cuenta del gas (1).

¿Quién, si no el buen calendario nos da el tiempo necesario para al sastré cancelar en plazo largo y seguro ese traje azul oscuro para el viejo reemplazar?

Ahora que el año empieza, yo, encerrado en una pieza, le digo con alegría: ¡mi querido calendario, hazme, pliss, un millonario ganando en la lotería!

(1) Gas, en prosa vulgar y corriente).

nima parte, el exagerado porcentaje de maestros aspirantes, sin título alguno, por maestros eficientemente preparados, si no puede pagarles sueldos siquiera medio decorosos? ¿Cómo podría admitirse que la juventud se sienta estimulada para hacer estudios especiales para maestros, si sabe que el mejor premio que éstos tienen es el de ser los servidores peor pagados de la administración pública?

Terminemos, pues, con esa engañifa sobre el "mayor desarrollo" de nuestra educación pública, porque la verdad escueta es que, ni escuelas, ni colegios, ni centros vocacionales, ni nada en ese género, tenemos derecho a incrementar, mientras quienes sirven y han de

servir a esos planteles tengan sueldos mucho más bajos que los salarios que perciben obreros manuales que no sintieron necesidad alguna de pasar del tercero o del cuarto grado de la escuela primaria. Terminemos con esa farsa de una literatura sobada y remilgada que se viene pregonando desde hace años, especialmente desde los estrados oficiales, sobre el hecho de que Costa Rica tiene más maestros que soldados. Y digamos, con entereza y con decisión que, si ese hecho existe, es por la sencilla razón de que a los soldados habría que pagarles con dinero, en cambio que a los pobres maestros, se les paga... con cuentos...

DON PACO.

No espere más! Pronto se terminan los números para la Grandiosa

RIFA de UNA CASA

con garage, con 6 juegos de muebles



equipada además con su Refrigeradora nueva KELVINATOR, su Radio GENERAL ELECTRIC, su cocina eléctrica nueva, TODO POR VALOR DE ₡ 102.000.00

Y como un segundo premio, un precioso



Otro gran premio que vale ₡ 28.000.00

AUTOMOVIL STUDEBAKER 1950 a beneficio de la Cruz Roja Costarricense



Los números se consiguen en muchos establecimientos de San José y Provincias y por series, con el 15% de descuento, y al contado, diríjase a las Oficinas Centrales de la CRUZ ROJA, 150 varas Sur, de la Botica Mariano Jiménez.



C

Don Jorge Martínez Moreno, el Secretario de la Presidencia, pediría que cerraran las puertas para que los pilones no se resfriaran. Y don Otilio, el chichoso presidente, en voz baja daría una orden:

—Díganle a Pipín que me urge hablar con él.

En fin, eso es lo que suponemos en un caso así.

SE COMPLICAN LAS COSAS

A nosotros no nos asusta eso del nudismo. En Costa Rica, con lo cara que está la vida, ya muchas gentes lo están practicando.

El punto filipino de todo este problema está en quiénes serían los dichosos mortales que serán escogidos por Miss Donovan. Una señora muy beata nos indica los siguientes nombres de posibles candidatos: don Gonzalo Martínez, don Edgar Rojas, don Jorge Carballo, don Otto Vargas, don Carlos Carballo, don Lalo Chavarría, don Pepe y don Fernando Borrásé, don Danilo Jiménez, don Mario Goicoechea, don Max Cedeño, don Pancho Calleja, don Salvador Lara, doctor don Mario Rivera, don Hernán Rivera Martín, don Juan y don Jorge Arrea, don Roberto Béeche Soler, don Rodrigo Hernández Chavarría, don Alberto Echandi Hernández, don Fernando Valverde Soley, don Rodrigo Martín Valverde, don Luis Orlich, don Raúl González, don Fernando Ortuño, don Alberto Garnier hijo, don Juan José Cañas González, don Juan Antonio Carrazo Brenes y muchos otros más.

Cambiando impresiones con algunos amigos, éstos nos dijeron:

Don Harry Carranza.—Yo estoy listo y con mucho gusto me juego no un resfriado, sino hasta una pulmonía fulminante.

Don Benjamín Piza.—La ventaja es que allí no hay que llevar ni valija. En todo caso me llevaré una caja de vitaminas B-12.

Don José Rafael Peralta.—Estoy de acuerdo, siempre que en la

CONSEJO NACIONAL DE PRODUCCIÓN

AVISA

Que en "La Gaceta" No. 135 del 18 de los corrientes se ha publicado la licitación No. 67 para la venta de

351 ROLLOS DE PAPEL PERIÓDICO

(132 toneladas métricas)

ADMINISTRACION GENERAL

San José, 23-6-50.

B

ciento. Un verdadero escándalo.

Ahora mismo muchos comerciantes han comenzado a ocultar llantas, materiales eléctricos, artículos de construcción y cuanto pueden. Se impone, pues, que la Asamble Legislativa apoye con toda energía el proyecto que contra la especulación está redactando el Po-

finca no haya mucho mozote.

Don Jorge Carballo.—Estoy pensando en lo que pasaría en la finca de los nudistas si alguno tira una piedra y alborota un panal.

Don Fernandino Doninelli.—Bueno, y si llueve, ¿adónde nos metemos?

Don Jorge Arguedas Truque.—Mirá, lo que te aseguro es que a mí me entierran allí.

Don Pipín Martínez.—¿Quién sabe la dirección del doctor Voronoff?

Don Camilo Galagarza.—Tendré que aprender inglés, pero mientras tanto, me bato por señas.

En resumen: estamos de acuerdo con la idea, pero lo justo es que permitan que los casados puedan entrar en la colonia nudista aunque sea a echar ojo. ¡Semos tan agradecidos...!

der Ejecutivo.

Por otra parte, se impone también que todo el país se ponga de pie contra esa quinta columna de especuladores. Hay que denunciarlos sin titubeos. Si es el caso, las señoras de los distintos barrios deben organizarse a fin de controlar a tanto pulpero ladrón que hay. Y del mismo modo enfrentarse a los grandes comerciantes que se están saltando las barreras.

Sería muy conveniente que el gobierno abriera una oficina de control, muy bien organizada, con un personal numeroso, a fin de iniciar la lucha contra los especuladores. La oficina de hecho contaría con amplios informes de las aduanas y de las demás dependencias oficiales a efecto de mantener un cuidadoso control de precios. Y que éstos se publiquen ampliamente.

Seguros estamos de que el Congreso será el primero en darle al Ejecutivo el apoyo necesario. La defensa nacional así lo impone.

En lo que se refiere a las penas contra los especuladores, hay que ir más allá: si es extranjero, no queda otro camino que echarlo del país. Y si es tico, no imponer mul-

DESCONFIADO



El pueblo alemán se muestra receloso y desconfiado ante la "invitación" que le hace el soldado soviético para que lo acompañe a dar un paseo en la máquina de guerra comunista... A la pregunta —¿Quiere un paseo?, que le hace el soldado moscovita, el viejo, símbolo del pueblo alemán, le contesta que prefiere seguir a pie... y que más vale andar solo que mal acompañado.

tas que siempre resultan ridículas y que siempre las paga el consumidor. Es necesario que establezcan penas corporales. ¡A la cárcel los especuladores! Y que la medida sea más enérgica contra los santos grandes.

En esta cruzada contra los especuladores deben intervenir todos

los colegios de segunda enseñanza de la República. Los maestros pueden ser unos grandes auxiliares, sobre todo en los pueblos en donde con mucha frecuencia existen pulperos que no son otra cosa que ladrones con patente.

Llegó, pues, la hora de la verdad.

El solo nombre de la marca de prestigio internacional

Westinghouse

es amplia garantía para los compradores de los famosos

RADIOS WESTINGHOUSE INTERNATIONAL

el radio que habla por sí mismo

que le ofrece 12 ventajas adicionales a los radios corrientes

Pase a verlos y con gusto le haremos una demostración de estos sorprendentes y últimos modelos.



MODELO H-201

TELEFONO

2 0 6 4



APARTADO

1 9 6 7